

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION

Madrid 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estr. 241
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administración, calle del Rubio, núme-
ro 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2,346 DE LA MAÑANA.

MADRID LUNES 17 DE OCTUBRE DE 1864.

OFICINAS; CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer contiene los reales decretos siguientes: Nominando presidente de la seccion de Estado y Gracia y Justicia del Consejo de Estado á D. Manuel García Gallardo.

Nominando presidente de la seccion de Ultramar del Consejo de Estado á don Manuel de Sierra y Moya.

Accediendo á la permuta que de sus respectivos destinos han solicitado don Juan Ignacio Morales, presidente de sala en la Audiencia de Filipinas, y don Juan de la Pezuela, magistrado de la de Zaragoza; y nombrando al primero para que sirva en comision la plaza de magistrado que en la referida Audiencia de Zaragoza desempeña el segundo.

Por real orden de 12 del actual S. M. la Reina se ha dignado acceder á la solicitud de varios alumnos de las facultades de Medicina y Derecho, que por reprobacion ó faltas de asistencia perdieron una asignatura de las que componen el año preparatorio, para que se les permita simultaneamente con las materias del primer año de las respectivas facultades: á condicion de que con la simultaneidad no se traspase el número de las asignaturas que se pueden estudiar en un curso, con arreglo á los programas generales vigentes.

La Caja general de depósitos tenia en fin de la cuarta semana de setiembre 1,691,374,841 reales vellon en metálico, y 2,737,206,496 en papel. En la cuarta semana ingresaron en metálico 55,260,728 reales, y se devolvieron 45,181,370.

Segun las partes recibidas, ayer no ha llovido en ninguna provincia.

El termómetro llegó á bajar anteayer por la mañana en Madrid hasta 4° 3' de Reaumur. La tarde y noche fueron bastante templadas.

El tribunal Supremo de Justicia ha sentado la jurisprudencia de que la citacion hecha por dos hombres buenos no produce nulidad mientras no se pruebe que habia escribano público á quien encomendar aquella diligencia.

De Manacor recibimos hoy noticias relativas al desgraciado Miguel Llull, sentenciado á muerte por el horrendo crimen de parricidio. Cuando llegaron á aquel pueblo los encargados de notificarle la sentencia, y ésta le fué leída, el reo pidió de comer y algunos cigarros, y desentendiéndose de su posicion, dió rienda suelta á su apetito; en vano los sacerdotes que le rodeaban quisieron persuadirle que, atendidas las pocas horas de vida que le quedaban, convenia para la salvacion de su alma practicar los ejercicios inherentes á todo buen cristiano; nada quiso escuchar, contestando con insolencia, que si querian llevarlo en el acto al patíbulo ya estaba dispuesto. El infeliz vivia en la creencia de que no cumpliendo con acto alguno religioso, no se le podia matar. Por fin, despues de haberle amonestado y dádole á entender el error que padecía, redujéronle los sacerdotes, que no le habian un momento abandonado, á que se acercara al tribunal de la penitencia, lo que se verificó á las once de la noche con mucha contricion, y continuaba tranquilo esperando la ejecucion de la sentencia, que se verificaria el jueves.

El D. Antonio Ramirez, á quien segun el telegrama que en otro lugar insertamos, ha concedido el emperador de los franceses el título de caballero de la Legion de honor, debe ser sin duda don Braulio Anton Ramirez, consejero real de agricultura, comendador de Carlos III, y secretario de la Junta de agricultura del reino. Nosotros creemos que debe haber alguna equivocacion en el telegrama, pues atendidas las circunstancias del presidente de la comision española de la esposicion internacional de Bayona, y la generosidad con que han sido distinguidos por S. M. el rey á su paso por aquella capital, otros personajes franceses, es de creer que la concesion del emperador habrá sido más que la sencilla cruz de caballero que en Francia se concede con bastante facilidad. Creemos tambien que esta distincion habrá sido tambien estensiva á otras varias personas, si hemos de creer lo que hace tampoco se anunciaba en Paris.

Nuestro corresponsal de Leon nos dió ayer detalles sobre el arribo de la Reina madre á aquella poblacion.

El 13, á las doce en punto de la mañana, hizo su entrada la angusta viajera.

Lo apacible del día y el deseo de saludar á la angusta viajera, llevó á la estacion del ferro-carril la poblacion casi en masa.

Adornada aquella con el mayor gusto, con bandas y gallardetes de los colores nacionales, presentaba una vista admirable.

Una compania de infanteria y la música de la Sociedad Económica de Amigos del País, esperaban para hacer los honores á la madre de nuestra soberana, apenas se descubriese el tren que la conducia.

En el andén se hallaban con el mismo

objeto el simpático señor gobernador civil. Excmo. señor obispo, gobernador militar, juez de primera instancia, diputacion provincial, alcalde constitucional, y comisiones de todas las corporaciones civiles, militares y eclesiásticas.

S. M., profundamente conmovida al ver las señaladas muestras de simpatia y respetuoso cariño con que era recibida, correspondia sin cesar á ellas de la manera mas afectuosa, y encargó muy especial y repetidamente al gobernador de la provincia, Sr. Pravia, que hiciera pública su satisfaccion y reconocimiento al pueblo leonés.

Despues de recibir á todas las personas que se presentaron á saludarla, continuó su viaje para Asturias, insistiendo en no aceptar la escolta que se le ofrecia, porque queria ir enteramente sola.

Se han concedido treinta dias de licencia por motivos de salud, al Sr. Soler, juez de primera instancia del distrito del Centro. Durante su ausencia se encargará de sustituirle el juez de paz Sr. Terron y Melendez.

El decano de los promotores fiscales de España, D. Manuel Pascual Hidalgo, que desempeñaba su ministerio en el juzgado de Almagro, ha sido trasladado de juez de entrada á uno de los juzgados de primera instancia de la provincia de Santander, de cuyo cargo ha hecho dimision.

El doctor Alberto Wied, vecino de Munich, posee una máquina para resolver problemas aritméticos con una seguridad infalible y asombrosa presteza. Así es que por ejemplo multiplica ocho guismos con otros ocho en 15 segundos.

El conocido orador sagrado D. Pio Hernandez Fraile, predicador de S. M. que tan justa reputacion ha sabido conquistarse, ha dado á luz una escogida coleccion de sermones dedicados á los misterios y principales advocaciones de la Santísima Virgen. Los títulos del autor de esta obra hacen innecesaria toda recomendacion.

En Inglaterra se ha organizado una sociedad con un capital de 10,000,000 de reales próximamente, que tiene por objeto facilitar aparatos para la compresion del algodón en las balas, á fin de reducir en todo lo posible el bulto ó volumen de estas, facilitando así muchísimo, como es consiguiente, su transporte. El aparato respectivo viene á ser una prensa hidráulica.

De un asesinato cometido por los moros dá cuenta en los siguientes términos una carta de Ceuta, fechada el 2:

«Hoy salió un bote pescador tripulado por cuatro marineros, y al aproximarse cerca de tierra por el cabo Negron, partido de Tetuan, observaron que salian dos moros de una barranca; pero estándose en paz con estos bárbaros, los marineros siguieron remando hacia tierra sin recelo, y llegando cerca los moros les pidieron de comer y los pescadores que solo tenían pan y pescado se lo brindaron; aceptado por los moros comieron y se separaron del bote. Los marineros continuaron en su pesca confiados en que no les ofenderian, mucho mas cuando les habian dado alimento; mas olvidándose uno de aquellos bárbaros, cuando vió el bote algo apartado, disparó su espingarda al grupo de los cuatro marineros, hiriendo de muerte á uno de ellos llamado Santiago Martos. Los otros tres marineros al ver esto, remaron apresuradamente volviéndose á la plaza, trayendo aun con vida al desgraciado Martos, al que se dieron cuantos auxilios requeria su estado, pero todo fué inútil, pues al día siguiente espiró despues de recibir los últimos auxilios espirituales, dejando sumidos en la miseria á cuatro hijos menores de diez años, y á su desdichada esposa en cinta.

Los moros que habian cometido este atentado huyeron en seguida y nada se sabia de ellos; pero el día 4 entraron en la plaza algunos moros de mala catadura con gallinas para vender, y estando estos en su venta, oyeron doblar las campanas, y preguntando por quién era, como les digesen que doblaban por un marinero á quien habia matado un moro, vendieron las aves á menor precio y salieron precipitadamente de la plaza. Pero dió la casualidad que uno de los marineros que acompañaban en el bote de pesca al desventurado Martos, reconoció á uno de los moros que tenia una cicatriz en la cara por el asesino de cabo Negron, y dió cuenta de lo ocurrido al señor gobernador, que mandó inmediatamente un ayudante á la guardia de lanzas que está á la salida del campo infiel, y partiendo esta á todo galope, dió alcance al asesino y lo capturó en el alto del Otero.»

Ya han regresado á Córdoba todos los señores de la seccion de cuentas del gobierno civil que estaban girando la visita á los pósitos de la provincia.

Ha sido nombrado alcalde-corregidor de Córdoba, el diputado provincial por el partido de Castro, D. Ignacio García Lopera.

El 15 de noviembre se verificará en las oficinas del gobierno de Santander la subasta de las obras de la carretera de tercer orden de Carriedo á Guarnizo, pasando por Cayon, cuyo presupuesto asciende á 1,635,311 reales 83 céntimos.

Parece que unos carabineros han encontrado en las playas de Cabo de Gata un enorme lobo marino que el mar habia arrojado en el último temporal. Unos pescadores se apoderaron de él sacándole la piel que se hallaba cubierta de un pelo corto, fino y sedoso.

Se ha encontrado una lápida sepulcral de extraordinario mérito artístico, en una de las minas que se trabajan en la sierra del Cabo. La lápida se halló á bastante profundidad, y parece que se refiere á una época remota de la historia.

Dicen que no costará menos de 150 millones de francos la traslacion de la corte de Turin á Florencia; cifra muy respetable y atendible para un presupuesto que, como el italiano, cuenta con un déficit de 300,000,000 de francos al año.

Confirmando *El Diario Español* lo que dijimos hace dias, declara que no se ha formado comité alguno electoral de union liberal.

Leemos en *El Clamor*: «Estos dias se ha hablado de nombramientos para el personal de los Museos de pinturas, y esta nos parece que es la ocasion para recordar al Sr. Madrazo, director del Real, que ya es tiempo de que se abra, como antes, al público, y en los mismos dias, siquiera porque este se entere de las variaciones introducidas en la sala italiana y en algunas otras, en que se ha entretenido durante toda la primavera y el verano último. Volvemos á abogar con esta ocasion, por que tanto éste como os demás establecimientos de su clase, estén siempre abiertos al gran número de extranjeros que todos los dias llenan la fonda de la Puerta del Sol desde que se inauguró la linea franco-hispana de ferro-carril.»

Del 1.º al 15 de noviembre verá la luz pública un nuevo periódico político bilingüe, francés-español, el cual será dirigido por nuestro amigo D. Justo Iturzaeta. El viernes fué presentada al señor gobernador civil de la provincia la solicitud acompañando los documentos señalados por la ley para la habilitacion del editor responsable. Dican que procurará ser imparcial, sin inclinarse á ningún partido.

Ha tomado posesion de su destino el nuevo secretario del gobierno civil de Leon, D. Juan Campo y Listran.

Un comerciante que dias pasados salió de Leon para Valladolid en el tren, tuvo la desgracia de dormirse en el camino, durante cuyo tiempo, una mujer que iba á su lado le sacó del bolsillo 15,000 rs.

El Independiente publicó ayer las siguientes líneas:

«Aunque no lo juzgamos necesario, recomendamos á los individuos del partido progresista que tomen parte en la reunion anunciada para hoy, que vigilen escrupulosamente á cuantos á ella concurran, para impedir que personas mal intencionadas aprovechen la ocasion para producir algun escándalo que desprestigiará al partido progresista y tal vez impediria que se vuelvan á reunir el 23, día en que deben fallar sobre el retraimiento; pues á nadie se oculta que los enemigos de las instituciones desean la continuacion del retraimiento; y acaso traten de imposibilitar que el partido pueda tomar un acuerdo acerca del particular, previendo que este podria ser contrario á la abstencion.»

El Sr. Madoz, dice ayer *El Ancora*, con un patriotismo que le honra, con un desmentido amor á la libertad y á las instituciones, condena todo aquello que perjudicar puede á tan venerandos objetos, y como cree que en las circunstancias actuales el retraimiento compromete tan caros ídolos, por eso se presenta tan ardiente campeón del no retraimiento, si bien se sujetará á la imposicion de la mayoría. Esto no obsta, añade nuestro colega, para que aconseje á sus muchos amigos que le consultan de Cataluña, que vayan á las urnas, porque la importancia de la tribuna es mucho mayor que la institucion de la prensa cuando esta no está basada en la mas completa libertad. El consejo del Sr. Madoz es lógico: ó retraimiento en la prensa, ó de nó, á las urnas.

Los propietarios de las líneas que ocupan los dos lados del paseo de Luchana en Chamberi, han elevado otra esposicion al ministro de la Gobernacion llamando su atencion hacia los perjuicios que naturalmente van á irrogar las obras que hace algunos dias se han emprendido de recrecimiento de terrenos en dicho paseo.

Segun escriben á *La Iberia* de Palma de Mallorca, parece que aquella autoridad de marina sigue oponiéndose á todas

las medidas adoptadas por el Sr. Pareja y mandadas observar de real orden, que tengan alguna tendencia á liberalizar la institucion de la matrícula.

Nuestro estimado amigo particular el Sr. D. Manuel de Llano y Persi, redactor de *La Iberia*, ha tenido el sentimiento de perder al único hijo que tenia. Sentimos vivamente el dolor del Sr. Llano por tan irreparable pérdida.

Nos dicen de Berlin que las Cámaras se abrirán á mediados de diciembre próximo.

D. Joaquín Jaumar, director del periódico que bajo el título de *La Joven Guipuzcoa* se publica en San Sebastian, ha puesto á disposicion del gobernador civil de Barcelona quinientos duros procedentes de la suscripcion que se abrió en aquel periódico á favor de la clase obrera catalana.

Los periódicos progresistas insertan ayer una especie de arenga á sus correligionarios, recomendándoles la cordura, la templanza y el orden en la reunion general del partido.

Anteayer se reunió en una de las salas del colegio de San Antonio Abad los electores progresistas del distrito del Hospicio, y despues de reelegir la junta directiva de elecciones municipales, reponiendo solo las vacantes, fueron proclamados candidatos para concejales, los señores: D. José Abascal, D. Nicolás Ortega, D. Juan José Martínez y D. Ramon Pasaron y Lastra.

La Iberia dedica ayer su primer artículo á protestar de los consejos de ciertos periódicos que pretenden del gobierno que impida la existencia de los comités si el purismo acuerda y practica la abstencion. Si no nos ocupamos, añade el diario progresista, en la formacion del Congreso de los diputados, lo haremos acaso en la del municipio y la provincia, y con ello no perderán nuestros comités el carácter de electorales; y tambien abandonaremos estas elecciones, nadie nos podrá despojar de la consideracion de partido político, y en la política nos ocuparemos, cada y cuando mejor nos parezca, organizando nuestras fuerzas y extendiendo la propaganda de nuestras doctrinas y procurando su planteamiento en la esfera del gobierno.

El ingeniero inspector del gobierno recientemente nombrado para la linea del ferro-carril de Ciudad-Real á la frontera portuguesa, reconoció en la semana anterior la sexta seccion de la misma, situada entre Badajoz y Mérida, y al parecer quedó muy satisfecho de su estado, habiéndola recorrido por dos veces, en un tren especial, con la velocidad de 60 kilómetros por hora.

Ha llegado á Tortosa el ingeniero jefe de la division de ferro-carriles de Valencia, D. José Benito, con objeto de practicar la rectificacion del trazado y puente del Ebro.

El 14, segun *El Comercio* de Valladolid, se incendió en la estacion de Alar del ferro-carril del Norte un depósito de máquinas, ignorándose la causa del siniestro.

Ayer á las siete de la mañana ha debido llegar á Madrid el Sr. Olóza, en compania de los comisionados que fueron á invitarle para que asistiese á la reunion de los progresistas.

Segun *Las Novedades*, los comisionados que fueron á Logroño á invitar al duque de la Victoria para que viniera ayer á Madrid, no habian avisado nada anteayer sobre la resolucion del general Espartero.

La Discusion se muestra partidaria de la idea de consultar nueva y ampliamente la opinion del pueblo dominicano, para conocer si quiere ó no quiere la anexion á España.

La España dice ayer que anteayer volvió á circular el rumor de que el señor Coello habia presentado su dimision de la plenipotencia de Portugal.

La Razon española cree que el abandono de Sazo Domingo, por nuestra parte, seria la señal de que perdimos el prestigio en nuestras Antillas, porque nadie veria en este acto una medida política, sino una declaracion de debilidad é impotencia.

El señor ministro de Hacienda está firmemente resuelto á no hacer operacion ninguna de crédito que no haya sido autorizada ó no se haga con el concurso y aprobacion de las Cortes. Es, por lo tanto, falso que se haya, no ya realizado, ni imaginado siquiera por el Sr. Barzanallana la operacion que denuncia anteayer *La Iberia*, y que supone hecha al 49 por 100. El actual ministro de Hacienda, cuyo talento para el manejo de los negocios públicos no es desconocido ni aun por sus mismos adversarios, no necesita que el periódico progresista le recuerde los artículos de leyes que conoce y acata per-

fectamente. Y en cuanto á la negociacion de los 600,000,000 efectivo que puede levantar el gobierno emitiendo títulos de la Deuda consolidada, el Sr. Barzanallana lo hará cuando lo estime oportuno, en los términos que concepte mas ventajosos. Las únicas operaciones que estos dias se han hecho, se reducen á las acostumbradas, y son las que requiere el movimiento de fondos y los anticipos que reclaman las atenciones del servicio mientras tienen lugar los recursos de la recaudacion.

Ayer por la mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

Paris, 15.
Ayer al terminar la cotizacion en la Bolsa, quedaron los fondos á los precios siguientes:
3 por 100 francés, 65-20.
4 1/2 francés, 91-80.
Diferido español, 42 0/10.
3 por 100 interior español, 00 0/10.
Ferro-carril de Sevilla á Cádiz, 425.
Moviliario francés, 898.
Compañia industrial mercantil (cotizacion no oficial) 000.
Ferro-carril de Zaragoza, 470.
Idem del Norte, 372.
Moviliario español, 570.
Ferro-carril portugués, 290.
Fondos turcos, 49 0/10.
Londres, 15.
Consolidados ingleses, 88 7/8.
3 por 100 portugués, 46 5/8.
Fondos griegos, 00 0/10.
Fondos mejicanos, 26 1/8.
Amsterdam.
3 por 100 español, 00 0/10.
Diferido español, 43 0/10.
Anvers.
3 por 100 interior español, 00 0/10.
Diferido español, 41 3/4.

Tenemos á la vista una carta de Atenas del 6 del actual en que se cuentan lindes de las sesiones de la asamblea constituyente con motivo de la discusion sobre la asimilacion administrativa de las islas Jónicas á Grecia. El día 4 se celebró la tercer sesion: de los discursos se pasó á los denuestos y de los denuestos á las manos. El señor Horemongas recibió un puñetazo en la cara y estuvo en un tris que el señor Lombardos no fuese atravesado con un estoque por el señor Palmesis. Afortunadamente otro diputado desvió el arma y la hizo pedazos. La confusion era indecible, las tribunas gritaban y llenaban de insultos á los diputados. En medio del tumulto, el diputado Macri propone la abolicion de todos los impuestos y su reemplazo por uno solo como en las islas Jónicas.

El Sr. Bulgaris y sus partidarios se adhieren á esta proposicion. «Pues las islas, dice uno, no quieren nuestras leyes, tomemos nosotros las suyas.» Las tribunas aplauden. La agitacion aumenta, todo es gritos, amenazas é insultos. La voz del presidente queda ahogada y se levantó la sesion. Bulgaris sale seguido de sus partidarios y la gente en tumulto le sigue hasta su casa gritando: «Viva Bulgaris. Abajo los impuestos, viva la asimilacion.»

El día 5 se pasó en una especie de tregua; pero se temia que la sesion del 6 fuese tan tempestuosa como la del 4, y así fué, pues tuvo que levantar la sesion el presidente, despues de un choque entre la guardia de la Asamblea y el público de las tribunas.

Nos escriben de Roma, que la Santa Sede guarda una profunda reserva sobre la impresion que ha hecho en ella el tratado franco-italiano y sobre la resolucion que piensa tomar como consecuencia de este tratado.

Anteayer se dijo que los demócratas habian sido invitados y que asistirán á la reunion de los progresistas; pero los hombres más importantes de la democracia niegan resueltamente que tenga el menor fundamento aquella noticia.

La Excmo. junta provincial de Sanidad de Madrid ha elevado estos dias á la superior resolucion del gobernador de la provincia todos los expedientes que, no careciendo de algun requisito, pendian de su informe: entre ellos figura el relativo á la creacion de Lazaretos en esta capital, propuesta por aquella corporacion, para asistir y curar en ellos las reses vacunas, burras de leche, y cabras, que padecan alguna enfermedad epidémica y contagiosa, y el referente á la reforma de los arts. 281 al 286 de las ordenanzas municipales, propuesta por el Excmo. ayuntamiento de esta villa; y tenemos entendido que la espresada corporacion ha pedido antecedentes encaminados todos á mejorar la salubridad de los pueblos, y que se ocupa de varios otros asuntos importantes de higiene pública.

El 15 se encargó de las obras del nuevo edificio del Tribunal de Cuentas del Reino el arquitecto del ministerio de Fomento, D. Francisco Jareño, anteayer mismo recibió el nombramiento de arquitecto del ministerio de Hacienda.

El proyecto de inmigracion de un millon de irlandeses en España con el objeto de establecer colonias en nuestro

país, va tomando mayores probabilidades de éxito, según informes que tenemos por fidedignos. Las gestiones iniciadas ya con el gabinete anterior, parecen que siguen su curso y que se cuenta con elementos suficientes al efecto. La inteligencia de que son objeto los católicos en Irlanda, es la causa de que muchas familias deseen hallar reposo al amparo de nuestras leyes.

En casi todos los ministerios han empezado ya los trabajos para la formación de los presupuestos parciales que han de regir en todas las dependencias del Estado en el año económico próximo.

Los periódicos de ayer mañana hablan de la circular sobre elecciones, dispensándole grandes elogios la mayor parte de ellos, a excepción de los progresistas y demócratas que hallan mala la forma y peor el fondo de este notable documento.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

Paris, 15 (recibido el 16.) Londres, 15.—Lord Gladstone, en su reciente discurso dijo: que la Convención franco-italiana era de una importancia incalculable, pues consolidaba la libertad y la unidad de Italia.

Turin, 15. Se ha publicado el decreto de amnistía para los prisioneros de Aspromonte.

Paris, 15 (por la noche recibido el 16.) «El Constitucional» desmiente la noticia de que el consejo de Mariscal de Francia deba reunirse este año mas temprano que de costumbre para ocuparse de negocios extraordinarios.

Nueva York, 5. Los federales habían tomado el viernes las dos primeras líneas de defensa al Sudoeste de Petersburg; mas habiendo avanzado demasiado, los confederados los atacaron con denuedo, cogiéndoles 2,000 prisioneros.

La división de Birney atravesó el jueves el río James, tomando las alturas de New-Market y Budeman. Los confederados consiguieron tomar el reduto cerca del río.

Sheridan está en Harrisonburg, preparándose para atacar a Early. El gobierno anunció un empréstito de 40,000,000.

El oro está a 199.

Parece que algunos gobernadores civiles, siguiendo el ejemplo del de Madrid, piensan aconsejar, o han aconsejado ya a los hombres importantes del partido moderado que constituyan comités electorales, y entre ellos se cita a los de Granada, Sevilla, Coruña, Oviedo, Valladolid y León.

Ha llegado a esta corte el Sr. D. Fausto Goni, plenipotenciario de España en Lisboa para el arreglo de la cuestión de límites pendiente diez años hace entre ambos gobiernos. Sabemos que el señor Goni ha dado término a su difícil misión con el éxito más satisfactorio, después de una laboriosa campaña diplomática, que no por haberla hecho sin ruido ni ostentación, dejará de ser uno de los más importantes servicios prestados por aquel ilustrado funcionario.

Ya está en prensa y en breve aparecerá el anunciado folleto del Sr. Bravo Murillo, sobre las deudas amortizables y certificadas de los cupones. Según noticias que tenemos por indudables, este trabajo del ilustre autor del arreglo de la deuda no se roza en nada con la política ni es un escrito de oposición ni de apoyo al presente ni a ningún otro ministerio. El señor Bravo Murillo trata la cuestión de las deudas amortizables y de los certificados de cupones en el terreno de la ciencia y del derecho; y cuenta que es completamente ajeno de verdad lo que han dicho algunos periódicos respecto a que los amigos del ministerio hayan hecho grandes esfuerzos para que el Sr. Bravo Murillo no publique su obra; nadie, según el mismo Sr. Bravo Murillo, le ha hecho, con dicho objeto, indicación alguna.

Ayer recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 15 (por la tarde.) Se asegura que la entrevista del emperador Napoleón con el emperador de Rusia tendrá lugar en Lyon.

Mr. de Bismark llegará a Paris, de vuelta de Biarritz, antes que salga el emperador.

El periódico la «Patrie» dice que el mariscal Mac-Mahon, gobernador general de la Argelia, ha participado al gobierno que a pesar de lo empeñado de la lucha con las tribus árabes que se han insurreccionado, queda dueño de la situación, y que los refuerzos designados serán suficientes.

New-York, 5. Los federales han intentado inútilmente apoderarse de los segundos atrincheramientos de Petersburg; a pesar de sus grandes esfuerzos, han sido rechazados con inmensas pérdidas.

Circula el rumor en Washington de que el ejército al mando del general Grant había experimentado los mas graves desastres.

En las subastas de carbon para el servicio de la Armada, verificadas anteaayer en nuestros departamentos marítimos, se han subastado los carbonos con grande rebaja en el tipo fijado, habiéndose obtenido solo en el Ferrol una baja de 20 por 100 en las proposiciones hechas por D. Pedro Manuel de Atocha.

Se activan las gestiones para trasladar a Florencia la capital de Italia. El coronel Castellani ha hecho ya algunos estudios, por los que se han buscado ya locales para los principales establecimientos públicos.

Un modesto obrero flamenco acaba de resolver un problema en el campo científico, donde se había buscado sin éxito hace muchos años el medio de hacer potables, cristalinas y completamente sanas las aguas mas infectas y pantanosas. Se llama Andies, cuyo nombre ha tomado el aparato, que puede ya verse funcionar en Bélgica y aun en Francia. El purificador Andies es poco costoso; puede establecerse en todas partes y llevarse consigo en los viajes. Se aplica no solo al agua para beber, sino a la que alimenta las calderas de vapor para que estas no se ensucien como sucede hoy cuando se emplean aguas de mala calidad. Este aparato está llamado a hacer una revolución en el abastecimiento de aguas para las poblaciones, revolución que agradecerá la higiene pública.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Marsella, 16. Ha llegado el correo de Filipinas. Traen noticias de Manila del 21 de agosto. No ocurría novedad a dicha fecha en las posesiones españolas. La salud va mejorando, pero los frutos del país van elevando sus precios. El 14 de agosto salió de Manila para España la fragata «Luisita» con mas de 200 pasajeros.

El cambio sobre Europa queda a 6'4.

Al Diario español han dicho que anteaayer el Tesoro ha solicitado inútilmente de varios capitalistas un adelanto de 12,000,000 reales.

No es cierto, ni se ha solicitado anteaayer dicha cantidad, ni ha habido por consiguiente negativa de parte de los hombres de negocios.

Anteaayer tomó posesión del cargo de gobernador de Málaga el Sr. Errea.

La epidemia variolosa que ha sufrido la parte baja de la ciudad de Tarragona se puede considerar extinguida, pues en este mes no ha habido invasiones, y los que todavía sufren y los que han fallecido pertenecen a los atacados del mes anterior.

S. M. la Reina ha indultado de la pena de muerte a Rosendo Vicario, condenado a muerte por homicidio por el juzgado del Burgo de Osma.

Un periódico dice que en vista de los apuros del Tesoro, el señor ministro de Hacienda parece que ha determinado adoptar las resoluciones siguientes:

1.ª Hacer forzosa la circulación de los billetes del Banco. 2.ª Remover la alta administración de este establecimiento. Y 3.ª Llevar a cabo operaciones financieras sin esperar a la apertura de las Cortes.

Podemos asegurar del modo mas terminante que es completamente falso cuanto se dice en las anteriores líneas.

Se ha comunicado ya oficialmente a Francia y otras potencias la noticia del viaje de los emperadores de Rusia a Niza. SS. MM. tomarán en Darmstadt el tren imperial que el emperador Napoleón ha puesto a su disposición y se dirigirán a Niza por Lyon, Marsella y Tolón. Probablemente el emperador Napoleón irá a Lyon a visitar a los emperadores rusos.

Ayer ha salido de Granada para Madrid el capitán general de Cataluña Sr. Mayalde. Ha quedado encargado interinamente del mando el segundo cabo D. Carlos Gaerthner.

Se ha fijado un plazo de cuatro semanas para las ratificaciones del tratado de adhesión al nuevo Zollverein, que se firmó en Berlin el día 12 del actual.

Anteaayer a las dos de la tarde salió de Cádiz para las Antillas el vapor-correo Puerto-Rico, con un brigadier, un capitán y 143 individuos de tropa, y 49 misioneros y hermanas de la caridad.

Anteaayer se encargó del gobierno civil de Badajoz el nuevo gobernador D. Eduardo de Capelástegui.

Ayer no ha habido Consejo de ministros. Hoy lo habrá, y en él seguirá tratándose, si no estamos mal informados, de la cuestión electoral.

Se ha concedido el cuartel para esta corte al brigadier D. José Gomez Barrera.

Ha sido nombrado ayudante de campo del director general de la Guardia civil, el teniente de caballería D. Juan Garcia Loigorry.

Ha sido nombrado ayudante de ordenes del brigadier jefe de brigada de Guardia Civil D. Eduardo Aldanosi, el subteniente de infantería D. Ricardo Carnicero.

Hoy por la noche vuelve a abrirse al público el gran café de la Luna, situado en la calle del mismo nombre. Se han hecho grandes mejoras en este café en el tiempo que ha estado cerrado. En el salón principal se han abierto tres grandes arcos; en el segundo se han quitado los tabiques y se han colocado columnas de hierro colado. El servicio es nuevo y de un gusto esquisito, mandado traer de Paris, y los asientos están elegantemente tapizados.

Los dueños de este establecimiento,

que lo son D. Agustín Hevia, antiguo dueño del establecimiento, y sus hijos, no han escaseado medio alguno para proporcionar a sus favorecedores la comodidad y esmero apetecido en esta clase de establecimientos.

En la reunion de ayer de los progresistas no se ha dado lectura, como se suponía, a documento alguno del duque de la Victoria, que algunos dicen lo ha enviado con ayer objeto a Madrid.

A propuesta del ministerio de Hacienda ha sido concedida al visitador general D. propiedades y derechos del Estado, D. Fernando Coll Gonzalez, la encomienda de número de la Orden de Isabel la Católica. Aplaudimos esta gracia por recaer en un empleado tan antiguo y benemérito.

Apenas calmado el ruido que varios periódicos han metido con listas de los heridos graves que resultaron del descarrilamiento de un tren en Pozuelo, en vista de lo cual se hizo público y notorio que solo una señora llegó a hacer cama, cuando varios periódicos y entre ellos La España de anteaayer publicaban un suelto que decía que el tren express que entró en Madrid el 1.º del actual venia sin frenos bastantes aunque se componia de 24 carruajes, y que no podía ser contenido en las pendientes, lo que pudo ocasionar mil desgracias.

Este suelto es inexacto en todas sus partes.

El tren express que llegó a Madrid el día 1.º del corriente, comprendía solo 16 vehículos, a saber:

- 10 coches de primera clase. 1 de segunda con freno. 3 furgones con freno. 2 wagones con mercancías.

Total, 16 carruajes, de los cuales habia cuatro que tenían freno.

Los frenos estaban servidos por los individuos siguientes:

El conductor Pedro Lopez.

El guardafrenos Pedro Lapresa.

El idem Benito Suarez.

El idem Miguel Rodriguez.

Si nuestros colegas quieren mas detalles, pueden pedirlos, y si el público quiere juzgar con conocimiento de causa, debe tomar acta de la justicia con que se procede en algunas censuras.

De algunos días a esta parte ha venido ocupándose mucho la prensa de las charreteras de menor edad que algunos de los gobiernos anteriores han llegado a conceder. No para erigirnos en defensores de estas gracias, sino para rectificar la opinión, ya que se ha entrado hasta en el escabroso terreno de las comparaciones, diremos que en resumen las encontramos simplemente honoríficas. Concedidas sin excepción desde hace muchos años, sin antigüedad ni sueldo y a hijos de militares, como estos tienen el derecho de que ingresen en el colegio por un corto estipendio o sigan la carrera al lado de sus familias en los regimientos, los que al fin se dedican a la militar, encuentran más ventajas en valerse de estos medios con que ganan más de cuatro años de antigüedad y uno de efectividad de subteniente, que en aguardar a las eventualidades de ser reprobados a la edad de 18 años, mayor que la fijada para que los cadetes que reciben su educación en colegio en cuerpo puedan ser ascendidos, sin exponerse a las demas eventualidades, con lo cual consideramos que los pretendientes o agraciados, ni disfrutaban en general de tan exageradas ventajas, ni causarían sensibles perjuicios en los pocos casos en que llegase a tener efecto su ingreso en el ejército.

Aun cuando entre los Sres. Espartero y Olózaga existen desavenencias personales, no obstante, dichos señores están resueltos a acatar por completo los acuerdos que tome su partido, y a colocarse en los puestos que el mismo les señale. Así se desprende de las manifestaciones hechas en la reunion progresista de ayer y de versiones particulares que hemos oído a personas que oremos autorizadas.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 729 fanegas de trigo de 42 a 51 1/2 rs. fanega; la cebada de 27 a 28 rs., y la algarroba a 30 rs.

SEGUNDA EDICION

A la reunion progresista de ayer asistieron todos, o casi todos los hombres importantes del partido, sin exceptuar los senadores Sres. Cantero, La Serna, D. Cirilo Alvarez y otros muchos, de cuya actitud respecto al resto del partido, se habian hecho comentarios en diferente sentido. El partido progresista demostró ayer que se halla perfectamente unido. Lo que llamó mucho la atención, fue que los hombres representados por El Clamor y los que forman el grupo simbolizado por El Ancora no tomaron parte en el debate, a pesar de las transparentes alusiones que les fueron dirigidas.

Anoche se cantó La Traviata en el teatro Real. Encomendada su ejecución a la Srta. Spezia, que creó en Madrid el papel de la protagonista, y a los Sres. Nicolini y Aldighieri; todos hicieron esfuerzos extraordinarios para agradar; pero sus deseos y su indudable talento se estrellaron ante la disposición de ánimo de una parte del público, que se apresuró a chiflear en cuanto rompian los aplausos. Sin embargo de todo, debe decirse en honor de la verdad, que la ópera estuvo bien cantada, y que fué oída con verdadero placer por el público.

La junta provincial de Beneficencia, en su última sesion, ha adelantado estruendosamente los trabajos que tenía encomendados.

Minariamente los trabajos que tenía pendientes, desahucando veintidos expedientes que se hallaban próximos a su terminación. Es notable la actividad que muestra en el desempeño de su importante cometido.

Deben proveerse pronto algunas plazas de maestros y maestras de Madrid, y por consiguiente, deberán quedar vacantes de maestros auxiliares, que han de proveerse por oposición.

En el discurso pronunciado en la reunion progresista de ayer por el Sr. Sagasta, llamaron bastante la atención y despertaron la curiosidad de gran parte del auditorio, ciertas oscuras indicaciones del fogoso orador de la minoría progresista, pues habiendo manifestado con repetición que tenía graves cosas que decir, siempre se arrepiñó y manifestó que las revelaría en mejor ocasion. De este misterio y de otras razones, muchos maledicentes sospecharon que pudieran tener relación estas revelaciones con la cuestión de diferencias personales entre los Sres. Olózaga y duque de la Victoria.

La hoja, según escriben a la Gaceta de los caminos de hierro, ha hecho nuevos progresos en el trascurso de la semana bajo la presión de la crisis monetaria, que si no se ha acrecentado está muy lejos de haberse debilitado.

El número de personas que han tomado parte en la exposición de Bayona, ha sido de 1,032, cifra bastante importante, atendida las condiciones de la exposición indicada.

Durante la última semana, en nada ha variado la constitución médica reinante, pues sigue siendo la misma, así como las enfermedades, que fueron catarros, calenturas gástricas, algunas de las cuales se hicieron tífoides en el segundo setenario, fiebres intermitentes cotidianas y cuartanas, pleuridias, pleureas y algun caso que otro de pulmonía y de congestión cerebral, a las que sucumbieron algunos enfermos. Algo disminuyeron las viruelas, las anginas y las erisipelas, si bien no han desaparecido por completo. La mortandad es la que acostumbra haber todos los años por este mes.

Se han traído a Francia desde Méjico algunos gusanos de luz, que se dice dan una hermosa claridad, aun en medio del día. Con un solo de estos insectos se puede leer de noche. Las señoras mejicanas los llevan como adorno. La luz que de ellos emana no produce raya alguna en el electroscopio.

En la Academia de Ciencias de Paris se ha presentado un aparato muy sencillo, que proporciona, por medio de los rayos solares, un surtidor artificial. Tómase un vaso de plata ennegrecido, con dos tubos y dos llaves, destinados a recibir el agua por un lado y arrojarla por otro. Se media este vaso de liquido, se te cubre con dos campanas desiguales de cristal y se le espone al sol. El aire calentado empuja al agua y la hace saltar a diez metros de altura, que significa la presión de una atmósfera, y por medio del tubo correspondiente se repone el liquido que va saliendo. Parece que la idea de este aparato puede utilizarse, sin necesidad de otro fuego, para los usos culinarios.

En los arsenales del Ferrol se ejecutaron en la segunda quincena del mes pasado, los siguientes trabajos:

Fragata Principe Alfonso.—Se acabó de entablar en el costado de babor; se colocaron once hiladas de tracas y veinticuatro toldos con sus vergas para defensa de lujias, así como veinticuatro escoras de firme. Colocáronse batiportas y se hicieron plantillas para diagonales de hierro. Se colocan tablonés en la parte del blindaje.

Fragata Tetuan.—Se hicieron y colocaron 120 escoras del soldado de proa, y otros trabajos interiores. Continúa la construcción de varias piezas de respeto para su máquina, y se monta esta abordo. Se arreglan y preparan planchas de blindaje.

Fragata Almansa.—Se concluyeron las mesas de guarnición, las portas de la batería de la cubierta principal y otros trabajos interiores. Continúa la construcción de las embarcaciones menores. Se continúa asimismo la conclusión de la máquina y construcción de otras piezas para colocarla abordo.

Fragata Concepcion.—Se botó, contrató y escoró. Se hicieron varias obras y se echaron sobrosanos en la cubierta. Se reparó el cobre de sus fondos y se clararon sobrosanos. Recorrióse el asiento de la artillería, y los calafates hicieron otros varios trabajos. Se compone la arboladura y la cañería de su máquina.

Vapor Francisco de Asis.—Concluyeron las obras de blanco de este buque, así como otras de ajustaje, farolera, calderería y fundición.

Vapor Isabel II.—Continúa la construcción de sus cuatro calderas.

Goleta Coridad.—Para este buque se hicieron porción de trabajos en los diferentes obradores. Se concluyó la construcción y composición de varias piezas de su máquina, y se colocó el aparato inventado por el Sr. Palmer para vagiar cenizas por el fondo del buque, siendo esta la primera de nuestras naves que lleva el espresado invento.

Urea Marigalanta.—Se hicieron varias obras para meter las calderas, las piezas de máquina que conduce de transporte para colocarlas abordo.

Urea Pinta.—Se hicieron varias obras de arboladura y otros trabajos.

Remolcador núm. 1.—Se principió la

consrucción de sus chimeneas y se consumió el horno de una de sus calderas. Personal empleado.—2,338 hor. hres.

Según sea correspondencia de Londres, desde el 5 del corriente se habian importado en Inglaterra 99,812 onzas de oro y 992,120 de plata, valuadas en 361,521 libras esterlinas las primeras, y en 235,419 las segundas, habiéndose exportado 13,213 onzas de oro y 87,124 de plata procedentes de Francia y una suma total de 21,983 onzas de oro y 356,000 de plata ó sea 93,577 y 144,360 libras esterlinas. Entre las quiebras últimamente acaecidas, dice la citada correspondencia, que merecen consignarse por su importancia las de las casas de Mr. Aaron Salomons, de Weber y Berdolph y de E. Lazard.

Ha fallecido en Vich uno de los Nestores de la medicina española, el Doctor D. Esteban Campá, que por sus conocimientos en la ciencia, y su larga y fructífera práctica, figuraba entre las primeras notabilidades de Cataluña.

Según El Stylo Médico, la sesion pública que ha celebrado la Real Academia de Medicina el día 13 del corriente, ha leído el Sr. Seco y Baldo la historia, escrita por el mismo enfermo, de un caso de afección pulmonal curada bajo la influencia del clima de Málaga, y el uso de las aguas minero-medicinales de Panticosa. El Sr. Seco presentó antes de la sesion al joven que ha logrado esta dicha, para que los académicos le reconocieran y pudieran apreciar los vestigios que la afección habia dejado en los pulmones. Con tal motivo se ha promovido en la Academia una importante discusión, que promete ser muy animada, sobre la curabilidad de la tisis. Han hablado en pró y en contra, citando observaciones prácticas muy curiosas, los señores Ortega y Canamero, Ruiz Salazar, Santucho, Castelo Serra y San Martín, y tienen pedida la palabra para la sesion inmediata, que será el jueves próximo, los Sres. Seco, Santero y Castelló.

REUNION DE LOS PROGRESISTAS PARA NOMBRAR AL COMITE CENTRAL, celebrada ayer 16 en el Circo de Pricé.

En el escenario del espresado circo estaba colocada la mesa presidencial y algunos sillones a los lados, sitios designados para el que fuera nombrado presidente y para los individuos que fueran elegidos miembros del comité, como igualmente para los hombres más importantes del partido.

Una hora antes de la designada para dar principio la reunion, se hallaba ya el salón bastante concurrido de personas pertenecientes al partido, y a las once en punto entró el Sr. D. Salustiano de Olózaga, saludando cordial y particularmente a muchos de los presentes, siendo recibido con el mayor beneplácito de todos.

Después que hubieron llegado los hombres más importantes del partido, se dio principio a la sesion, manifestando el señor Olózaga que, habiendo terminado su misión de presidente del comité formado en 1858, cuya disolución hace algun tiempo está acordada, estaba en el deber, sin embargo, de manifestar a la junta que era necesaria la elección de presidente de mesa y secretarios de la misma.

El Sr. Olózaga fué aclamado unánimemente presidente de mesa, después de una discusión algun tanto agitada sobre si los secretarios habian de ser dos ó cuatro, y las personas que habian de ocupar estos puestos. Los Sres. Sagasta y Montemar fueron los designados para estos cargos, y la voz general hizo que los Sres. Laguncro y Ruiz Zorrilla ocuparan otro puesto en la mesa como vicesecretarios.

Constituida la mesa que ha dirigido la discusión, empezó el debate, usando de la palabra el primero el Sr. Asquero (D. Eusebio) haciendo un discurso brillante y lleno de amor hacia su partido, manifestando temor de que se le acusase por decir que el partido progresista no es otra cosa que la encarnación viva de la democracia.

Estas palabras fueron seguidas de un nutrido y general aplauso.

Los Sres. Bautista Alonso y D. Saturno Andrés pidieron la palabra para decir a la mesa que el debate, en su concepto, no debía seguir adelante, porque en esta clase de reuniones lo primero que debe hacerse es el nombramiento de una junta nominadora que proponga los individuos que debian ide. componer el comité central con la aprobación de los concurrentes; puesto que en la reunion allí presente se hallaba representado todo el partido liberal español.

El Sr. Madoz dijo, que su deseo era que se hiciera mucho en poco tiempo, y manifestó tambien, que habiendo sido el presidente en reuniones por el estilo, la junta nominadora habia sido propuesta por la mesa que él presidia, ó que la misma mesa convertida en junta nominadora, habia convenido los individuos que habian de componer el comité central.

El Sr. Olózaga se excusó de aceptar este cargo, después de otra largu y empeñada discusión sobre si habian de ser cinco ó siete las personas que habian de componer la espresada comision nominadora y las del comité.

El Sr. Huerta manifestó la creencia de que los distritos son los que conforme a la costumbre del partido debian designar la comision nominadora.

El Sr. Ruiz Zorrilla objetó que la reunion de ayer no la componian progresistas de Madrid, sino de toda España.

El Sr. Rojo Arias opinó que los cinco individuos de la mesa debian componer

La comision nominadora. De igual dic- tamen fue el Sr. Madoz, y sobre este punto hablaron los Sres. Olózaga, Basada y Rodriguez, acordandose progiar como lo hizo el secretario Sr. Ruiz Zorrilla, si debia ser la mesa y se acordó que no. Acto continuo preguntó si la mesa debia proponer las personas que hubieren de componer la comision indicada y se contesto afirmativamente, siendo designados en efecto los Sres. Calatrava, Figueroa, marqués de Peralos, D. Vicente Rodriguez y D. Pedro Mata, que fueron aprobados.

Suspendida la discusion por algunos momentos mientras la comision nominadora se retiró á designar los individuos del comité, el Sr. Montojo leyó una súplia proponiendo la creacion de una comision que prepare, organice y lleve á cabo la creacion de un cuartel universal para refugio de los jornaleros inválidos de España.

El Sr. Bautista Alonso apoyó calorosamente la idea, sosteniendo, sin embargo, que para tratar de realizarla con todo acierto deberian celebrarse reuniones especiales que de ello se ocupasen. Habló tambien en favor del proyecto D. Eduardo Asquerino y el Sr. Olózaga despues, recordando que el inolvidable Calvo Asensio habia hecho años la idea de levantar socorros con que auxiliar á los jornaleros y que el ministerio del Sr. Posada Herrera se habia opuesto á que se empleasen los fondos reunidos con este objeto. Y para dar mayor apoyo al pensamiento hizo presente que atendida la influencia que en el ánimo del pobre y desvalido ejercen los beneficios que se le dispensan, el partido progresista debia llevar á cabo este propósito contra restando las influencias interesadas de ciertas asociaciones por medio de una proteccion patriótica y puramente benéfica.

El Sr. Massa y Sanguinetti propuso un voto de gracias para el comité que ayer terminó su mision, y para la valiente minoria progresista del último Congreso.

Despues de esto, el Sr. Mata, á nombre de la comision nominadora, procuró demostrar con cuantas dificultades habian tenido que luchar para escoger 15 nombres entre tantos tan dignos y teniendo que condensar tantas representaciones, y leyó la siguiente lista que fue recibida con generales aplausos.

Duque de la Victoria, D. Salustiano Olózaga, D. Juan Prim, D. Pascual Madoz, D. Joaquin Aguirre, D. Carlos Larra, D. Práxedes Mateo Sagasta, señor Ruiz Zorrilla, Sr. Lasala, Sr. Bautista Alonso, Sr. Montemar, Sr. Ortiz y Casado, Sr. Salmeron, y Alonso, Sr. Bustamante y Sr. Asquerino.

A estas quince personas se acordó que se unieran las cinco de la comision nominadora, á pesar de las protestas del se-

For marqués de Peralos, quien se mostró obstinado en no aceptar. Estos nombres fueron aceptados todos sin perjuicio por supuesto de las que designen despues los distritos de Madrid y las provincias. Se indicó tambien y fue aprobado que formase parte del comité el señor Lagunero, por ser el único individuo de la mesa que habia quedado excluido.

El Sr. Ramirez Arrellano propuso tambien al general Contreras, y D. Camilo Labrador propuso al Sr. Cordero. Con este motivo se suscitó una reñida polémica sobre si debia ó no aumentarse el número designado, y despues de quedar aceptados los dos señores indicados, el general Prim se levantó á sostener que se añadiesen algunas personas mas, que no debia nombrar porque estaban presentes, pero cuyas luces podian ser, no solo útiles sino necesarias; y formó grande empeño en ello, porque le consideraba cuestion de importancia.

El Sr. Montemar se mostró tambien animado de las mismas ideas, y propuso que se añadesen otras dos personas, con lo cual quedarian llenos los deseos manifestados y completos en el número de 25, que anteriormente habian creído conveniente algunas personas.

Así se acordó, y la comision nominadora volvió á reunirse, y despues de un breve rato propuso por conducto del Sr. Mata al Sr. Gomez de la Serna como individuo del Senado, y al Sr. Ballesteros como de la minoria progresista del Congreso.

En tanto que la comision nominadora deliberaba, hicieron uso de la palabra algunos individuos de provincias. El primero, el Sr. Alvarez Cuébar, propietario de Alcazar de San Juan, quien se lamentó de la situacion que cabe á los progresistas de provincias, desatendidos, vejados, contrariados siempre por los agentes del poder; y mostró tambien cierto disgusto contra los jefes del partido progresista de Madrid, cuando en su opinion los de provincias debian ser mimados, porque cuando los llaman, acuden abandonando sus familias y sus intereses.

El Sr. Gallifa, presidente del comité de Zaragoza, enviado por sus correligionarios de Aragon, se mostró menos descontento; manifestó deseos de que hubiese siempre union, y á nombre de sus comitentes se adhirió al voto de gracias dado al comité de Madrid, y añadió que el mismo que él queria para los progresistas de provincias era un abrazo de los de Madrid, en cambio del que él les enviaba á nombre de los de provincias.

A la idea del Sr. Gallifa se adhirió el representante de la Comision de Madrid. El Sr. Olózaga sometió á consideracion la conducta del comité que habia terminado; pero solo mereció elogios, y el señor Bautista Alonso, encomiando los servicios del comité, dedicó un recuerdo lau-

datorio á Calvo Asensio y á la prensa progresista, que tanto ha ayudado al comité.

El Sr. Montemar, como director de Las Novedades, se levantó á dar gracias, y manifestó que creia muy conveniente que los periodistas y los hombres públicos acudiesen, como se hace en Inglaterra, á los grandes meetings á dar cuenta de sus actos.

Censuró la circular del actual ministro de la Gobernacion, porque en ella, dice, se ha tratado poco dignamente al partido progresista, calificandole de sujetos, ó como si se dijera de quidam.

Hablaron despues otros dos progresistas de provincias y el Sr. Burriel, de Aragon, manifestando éste entre otras cosas que las nebulosidades del gobierno no inspiran confianza al partido.

El Sr. Madoz se levantó á protestar de que los enviados de provincias hablan tanto de union como si temieran que esta no existiese, siendo así que el comité que hoy cesa de existir mucho mas unido que le halló en 1838. Afirma con entereza que esta union ha existido y existe cada vez mas compacta. Pues aunque alguna vez se disienta respecto á cuestiones de conducta, no de principios, cada cual sostiene la opinion que cree mas acertada; pero una vez adoptada por el partido una resolusion, todos los individuos la respetan y acatan como leales correligionarios y como hombres de honor.

Despues del Sr. Gonzalez, representante de Toledo, hizo uso de la palabra, escitado por el auditorio, el Sr. Sagasta.

Antes de empezar el director de La Ilustracion, fué saludado por una salva de aplausos.

En estilo punzante y sarcástico dijo que no habia presenciado nunca chasco mayor que el que se habian llevado ayer sus adversarios respecto á las supuestas divisiones del partido, contando entre los adversarios á muchos que se visten el ropaje progresista; é increpó á estos para que si estaban presentes fuesen á contar á sus favorecedores, las tristes nuevas del resultado de esta fraternal reunion.

Sostuvo que el partido progresista no puede desunirse por cuestion de principios, y que por cuestion de nombres y apellidos solo otros partidos pueden desunirse, pues no tienen en su bandera otros nombres que nombres y apellidos; que no se desuniran los progresistas de Madrid y que espera seguirán igual conducta los de provincias; y en fin que nada, ni amenazas, ni halagos, separarán á los progresistas de su carrera; á cuyo fin llegaron antes de lo que se esperaba.

El Sr. Salmeron increpó á los que hacen poco anunciaban un cisma en el partido y hablaban de formar un comité de accion; les echó en cara que no se habieran presentado ayer á discutir, y los amonició que

ya que ahora no se presentan, serán rechazados el día en que se presenten.

Hizo importantes declaraciones respecto á los lazos que unen y deben unir al partido progresista y al radical.

D. Miguel de los Santos Alvarez, que le siguió en el uso de la palabra, abundó en las mismas ideas.

Al terminar recomendó la iniciada suscripcion á favor de los emigrados mejicanos.

El Sr. Aguirre pronunció algunas palabras en sentido análogo.

El Sr. Zorrilla combatió en un brillante y enérgico discurso las doctrinas del neocatólicismo, y se esforzó en encarecer á sus amigos políticos, que esperaran con calma y paciencia el triunfo de las ideas liberales en España, seguro de que llegaria ese día con gran asombro de todos, pero que su triunfo debia ser por los trámites legales, y que nunca suen sus correligionarios en manifestaciones y trastornos en el orden público, porque el sería el mas acérrimo combatidor de estas manifestaciones.

El Sr. Mata sostuvo que solo el partido progresista tiene principios precisos y concretos, y que es el único que aspira á hacerlos triunfar al paso que los demas partidos solo se mueven por ambicion.

El general Prim manifestó que tenia mucho que hablar; pero que estando tan recientes los acontecimientos á que tenia que referirse, lo dejaba para ocasion mas oportuna.

Si no entendimos mal, se referia á sus relaciones con la situacion del general O'Donnell. Añadió tambien que si hubo un Cain que por envidia mató á su hermano Abel, quizás en esta reunion se encontraria algun Judas con intenciones peores que las de Abel, y que esta consideracion le impedia ser mas explicito.

El Sr. Olózaga, que cerró la discusion, entre otras muchas manifestaciones hizo la de que solo el partido progresista era el verdadero partido constitucional por excelencia, y que ningun otro podia alegar méritos para usurparle ni aun para disputarle este título.

Hizo la historia del partido y estableciendo un paralelo entre éste y el moderado, se esforzó en hacer ver que al paso que aquel habia obrado siempre constitucionalmente, éste habia hecho constantes alaridos de inconstitucionalismo razon por la cual deducia que solo los progresistas se hallaban en verdaderas condiciones de hacer gobierno. Por último, concluyó asegurando que el nuevo comité sabria representar todas las legítimas opiniones del partido y sostener á toda su altura la bandera del progreso.

La reunion terminó entre frenéticos aplausos á las cuatro y media.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA. Teatro Real.—6.ª funcion de abono. —A las 8 y 1/2.—La Traviata.

Príncipe.—A las 8.—Las cañas se vuelven blancas.—Baile.—Los hijos de Elicia.—Zarzuela.—A las 8 y 1/2.—Un novio á pedir de boca. Circo.—A las 8.—Angélica.—El repaquin de Gondas.—Casado y soltero. Novedades.—A las 8 y 1/2.—La proyeccion. Baile.—A las 8.—Mejor se creer. Baile.—La madre y el niño, siguen bien. Plaza de Toros.—21.ª media corrida.—Se lidiarán seis toros, tres de la ganaderia de los Sres. D. Manuel Bañuelos y Salcedo y tres de D. Mauricio Rosendo. Picarán Francisco Calderon y Antonio Calderon, y matarán Cúchares, Gonzalo Mora y el Gordito; sobresaliente de espadas Mariano Anton. La corrida empezará á las tres y media.

FONDOS PUBLICOS. Ayer domingo no ha habido Bolsa. En el Bolsin el 3 por 100 consolidado andaba ofrecido á 48-30 el centavo y á 49-05 á fin de mes. La Deuda diferida seguia pagandose á 43-38 al contado; á fin de mes y voluntad se pagaba á 44-15. No se han hecho contrataciones sobre los demas valores públicos.

DIARIO DE MADRID. Santos del día 17.—Santa Eduvigis, viuda. Cúchares.—Se gana el publico de Cuarenta leñas en la iglesia de San Antonio de los Portugueses, donde es el segundo día de la novena del Arcángel San Rafael; á las diez habrá misa mayor y por la tarde en los ejercicios predicará don Manuel Solís.—En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, se celebrará el culto solemne á su Divino titular, por la mañana á las diez y por la noche á las siete.—Continúa la novena de Nuestra Señora del Pilar en Monserrat, y predicará en la misa mayor D. Eugenio Ramos y Quintana, y por la tarde en los ejercicios D. Basilio Sanchez Grande.—Continúa en San Antonio del Prado la novena de la Virgen del Carmen, y hará el sermón en la misa mayor D. Ambrosio de los Infantes; y por la tarde en los ejercicios D. Vicente Pastor. Tambien continúa en San Ginés la novena de Nuestra Señora de Valvanera, y predicará por la tarde D. Eduardo Maria Villarosa.—Prosigue la novena de Santa Teresa de Jesus, y predicará en el Carmen Calzado D. Miguel Fernandez, en la misa mayor, y D. Ramon Delgado en los ejercicios de la tarde; y en San José, solo por la tarde, predicará D. Raimundo Carrillo.—En la bóveda de San Ginés, predicará por la noche en los ejercicios D. Ciriaco Cruz.

—Esta es una pregunta infantil! Su corazón latia, sus párpados temblaban, y dulces lágrimas empapaban su vista. En el corto espacio que la separaba del salón á su cuarto, tuvo todas las aspiraciones, todos los recuerdos, todos los deseos y todos los terrores que habia sentido en diez y siete años de separacion. La idea de su falta lo aterraba... Pero Andrés era tan bueno! La amaba tanto en otro tiempo!

—¿Cómo le encontraría? Decian que su cabello estaba blanco... No importa; ella le veia siempre bello. ¿Como reconoceria su sonrisa!

—Desfallecida cayó sentada en el último escalon.

Nadie habia allí que pudiera observar su estado; parecian que se habian tomado precauciones al efecto. Ni encontró á Domergue el inevitable ni á Mme. Sigard que estaba siempre donde mas se torbaba. Los ecos de la fiesta llegaban distintos hasta aquellos corredores discretamente iluminados, y Julia, á pesar de ellos y de la luz, sintió miedo.

Recordaba quizá la pálida claridad del bosque de Bourguebus, el arroyo susurraba, ostentaba los pajáros, el viento traia el murmurio de la enramada y la atmósfera se ocutaba cargada de perfumes.

—Julia vió todo esto y vió á su marido, su amante, aquel mártir noble y joven. El solo abriendo paso por entre el follaje iluminaba los negros rizos de su cabello... ¡Oh! en aquel tiempo le amaba con todo su corazón, pero hoy le amaba mucho mas porque su corazón se habia dilatado.

—Y estaba allí... á pocos pasos de ella... ¿Por qué retardar la entrevista? ¿Por qué perder un minuto? Levantóse bruscamente, y adelantó con paso rápido hacia la puerta de su habitacion; estaba entreabierta y antes de empujarla sus dos manos heladas oprimieron su frente ardorosa que parecia saltar en pedazos.

—Entro por fin, pero un velo cubria su vista que incierta vagó por la estancia que le parecia desierta.

—De repente un grito se alzó en su garganta; acababa de percibir, casi al nivel del suelo y no lejos de la puerta que comunicaba con las habitaciones de Blanca, una cabeza estraña y harlo cono dida, acompañada de un rostro que parecia una máscara inmóvil adornada de un manto de pelo rojo y erizado. Era Tres Patas, el impedido de Plat-d'Etain.

Retrocedió, la baronesa vacilaba, y murmuró:

—No es él!

En aquel instante no habia mas que un punto lucido en aquel cerebro exallado: ¡el que sonaba con Andrés! Verlo era su único pensamiento. Todo lo demas lo habia olvidado, y ni era esposa del barón, ni madre de Blanca, ni dueña de una casa donde á la sazón se reunia lo mejor de Paris; el egoismo de la pasion la dominaba y estaba sola, libre, capaz de cometer todas las imprudencias, de allanar todos los obstáculos, de arrear todos los peligros con tal de estrechar al dueño de su corazón. ¡Si en lugar de encontrarse con aquel ser deforme, se hubiera encontrado con Andrés, aunque hubiera sido con Andrés viejo, leproso, criminal, hubiera corrido á sus brazos!

No era él; su primer impulso fué huir.

—Vengo de su parte, dijo una voz ronca, que le detuvo como si una mano de hierro sujetase su hombro desnudo.

Jamás el impedido de Plat-d'Etain habia hablado en su presencia; aquel acento no se parecia al que de continuo vibraba en su oido, y sin embargo la estremeció.

—¿Por qué no ha venido él? preguntó sin tener conciencia de sus palabras.

—Porque hoy, como siempre, pesa sobre él una sentencia, la responderon con dureza.

—¡Ah! murmuró la baronesa, llevando á su pesar la vista sobre el impedido; ¡es verdad! ¡Condenado, siempre condenado!

Mateo fijaba en ella sus ojos brillantes y frios como el cristal; apoyóse la baronesa en una de las columnas del techo, y su abandono y desaliento formaba extraño contraste con los encajes y las piedras que la adornaban.

Tenia la mirada del último trance del sér animado, sea fiera montes ó criatura humana; ambas se parecen. Los párpados de Mateo cayeron sobre sus ojos.

No era una muestra de compasion, porque con su acento habia prosiugido:

—Estoy aquí para recomplazarle, y tenéis que oirme.

—Habladme de él, suplicó la baronesa.

—Estais rodeada en vuestra propia casa de peligros próximos á envolveros. Todos los que amais estan amenazados.

—¿Quién hubiera creído nunca que el coronel Bozzo Corona?

Resultaba otro enigma: la condesa, cuya existencia habia presentado siempre una parte misteriosa; ¿habia pertenecido á la asociacion?

El drama de que habia sido victima presentaba cierto carácter de castigo ó de venganza.

Su marido... ¿tro misterio!

La preocupacion general parecia alejarse de los tres jóvenes, y en particular de uno, de Miguel, que tenia sobre los otros marcada importancia; y sin embargo, se hablaba de ellos, de Esteban y Mauricio, lo mismo que de Miguel, diciendo que eran vecinos del tal Bruñeau, y que se ocupaban (¿quien habia puesto sobre el tapete lamada torterita?), que se ocupaban de escribir un drama sobre la causa Maynotte.

Nadie allí conocía el asunto Maynotte, y sin embargo se referia con estraña minuciosidad la historia de la noche del 14 de junio de 1823 en Caen. ¿Quién se tomaba tanto trabajo?

Personas complacientes, cuyo nombre se ignoraba. En un baile, como este de que nos ocupamos, hay siempre unas cincuenta personas que nadie conoce y sobre cuyo rostro ni el mismo dueño de la casa podria escribir un nombre.

Estos no faltaban en casa del baron de Schwartz.

—Edmunda, esta deliciosa niña tenia tambien su parte en lo que se decia. Se la habia conocido maestra de piano, y aquella noche se la admiraba al lado de la dueña de la casa que la prodigaba mil atenciones. ¿Bra de la familia? Entónces el baron Schwartz estaba envuelto en los sucesos sangrientos que se referian porque una joven se habia encontrado desmayada al lado del cadáver de la condesa sola, en hora avanzada de la noche, y acentos que nadie podia reconocer, designaban á Edmunda. Se decia que habia relaciones amistosas entre ella y el asesino, que habitaba además otro cuarto de la misma casa de los tres jóvenes y... ¡qué sé yo que más!

—Se debia credito á todo esto?

—Paris, todos habrian podido observarlo, cree y no cree, se conoce, tiene conciencia de ser la solva de los milagros. Se burla friamente de lo que juzga imposible y al día siguiente son hechos históricos, y entónces disimulando la sonrisa de Voltaire los dice con la buena fé de Beaumarchais: ¿no lo habia yo dicho?

Se creía y no se creía al ver pasar al baron con aire de importancia y oírle decir á sus convidados:

—Amable como nunca, condesa. Reconocido del favor que nos dispensais, duque, Honor nuestro, marquesa.

Teniendo cuidado, á pesar de su laconismo, de no omitir jamás el título de la persona. Atendia como era su deber á todo el mundo y no se advertia en su rostro señal de temor ni abafamiento.

La pasion, pasion verdadera; se reflejaba en sus ojos cuando éstos se fijaban en la espléndida belleza de su mujer.

Mr. Lecocq le habia dicho algunas frases al paso. ¡Ba Mr. Lecocq acompañado de un joven alto, esbelta, rubio y que humaba la tabacacion por su perfil borbonico.

El matrimonio de Blanca con su primo aun no se habia realizado. Todos veian que Mr. Lecocq conservaba su digna figura; ¿por qué habia de ceder la plaza el que era el novio oficial? Quizá esta misma idea contribuia á elevar la cabeza del baron de Schwartz. Sabiase que Mr. de Lecocq habia sido recibido por el rey, y mas de una noble dama contemplaba con interés el rostro de su joven compañero.

El duque Asi le llamaban omitiendo su apellido de Bourbon que no le era dado usar.

Paris crece y no crece. Aquel joven preocupaba muchas imaginaiones.

La entrada de un personaje produjo cierta sensacion, porque tenia cierta conexon con la presencia del supuesto hijo de Luis XVI. Fue el personaje que ya en el interior designamos con el nombre de el desconocido. Este saludó á Mr. Lecocq y su compañero: el marqués de Gaillardhois le seguia como su sombra.

Si habierais podido contemplar como Edmunda y Miguel, Blanca y Mauricio estaban agenos de cuanto pasaba y entregados solo á su amor!

Mauricio habia encontrado allí á su padre el antiguo comisario de policía que le habia dicho, estrechando su mano: —Me alegro de que hayais vuelto á casa del baron.

Una escena igual habia pasado entre Mr. Roland y Esteban que no tenia afinidad á semejantes fiestas, pero que en ella absorbía la esencia de su drama. Esteban no era de los que oyen un rumor y se dejan pasar; lo recogia todo sin percibir que le hacian tomar parte en

841

Visita de la corte de María: Nuestra Señora de los Desamparados en Monserrat, ó la de la Flor de Lis, en Santa María.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 17.—Parada: Cuenca é Ingenieros.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel de Cuenca, D. Manuel Marqués del Prado.—Jefe de día: Señor teniente coronel del 6.º á pié, D. Fausto Martínez.—Visita de hospital: Isabel II, segundo capitán.—El general gobernador, Santiago y Hoppe.

ANUNCIOS.

SE TRASPASA UN ESTABLECIMIENTO de café. San Bartolomé, 32, principal.

SE ADMITEN HUESPEDES A 8 REALES. Luna, 26, carbonería, informarán.

SE ALQUILA UN CUARTO AMUEBLADO, en buen sitio. Corredera Baja, núm. 39, portería, darán razon.

EN SITIO MUY CENTRICO SE CELEBRA con asistencia ó sin ella, una sala bien amueblada, con alcoba para dos caballeros. Darán razon, Postigo de San Martin, núm. 15, lonja de ultramarinos.

HULES.

Tapetes de hule sobre paño, con preciosos dibujos; hule fuerte para coches y lavabos; idem imitando maderas, para tapetes; idem de seda, alfombras, delantales, pantallas y gut a-percha de todos colores. Principe, 3.

SAN JOAQUIN, 5, PRINCIPAL, SE ADMITEN huéspedes con equidad.

JUANA SEGUNDO, QUE VIVE CALLE del Mediodía Grande, núm. 7, cuarto en el patio, con seis hijos de menor edad, el mayor de diez años, sin mas amparo que un triste puesto de verdura que tenia en la plazuela de San Miguel, esquina á la calle de Bringas, del cual ha sido despojada, pide á Dios y á los buenos corazones, que socorran á tan desgraciada familia. Ha recibido una carta por el correo interior con el socorro de 63 sellos de franqueo.

ESPINOSA, FOTOGRAFO.—RE-latores, núm. 7.—Desde el día 15 se ha abierto al público esta galería, donde se hacen todos los trabajos que se encarguen, con la mayor perfeccion y á precios arreglados.

MUSICA.—EL JUGUETON Y EL Caprichoso, celebrados walses tocados por los organillos, puestos para piano, se venden á 2 rs. cada uno en el almacén de música de Lodre, Carrera de San Jerónimo, núm. 13.

SUCEDANEO PRIVILEGIADO DE D. Melchor de Ibarrodo, para empastar cáries, agua sanitaria para la dentadura, polvos de carbon mineral para limpiarla. Se vende en la calle de Preciados, núm. 9, tienda de sedas, y calle de Hortaleza, núm. 8, tienda de gomas del Sr. de Abril.

PAPEL PERMANENTE.—PAPE-les superiores del reino y extranjeros. Resmillas de papel superior canto dorado y sin dorar que tienen para 250 cartas y 200 sobres de igual papel y engomados, ¡¡¡24 reales!!! (sin dorar el papel 20 reales). Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería. Madrid.

LOS VINOS DE VALDEPEÑAS TIÑ-tos y blancos del marqués de Benemejís se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, núm. 19. Tanto la pipería como las botellas llevan su nombre.

†
LA SEÑORA
D.ª ROSA DE IBARGOITIA
ha fallecido el 15 del actual.

D. Prudencio Espinal, viudo; su hijo, hermano, sobrinos y demas parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la misa de cuerpo presente y funeral que en sufragio de su alma se ha de celebrar el 17 del actual á las ocho y media de la mañana, en la iglesia parroquial de San Sebastian (hoy en San Juan de Dios) y á la conduccion del cadáver al cementerio.

El duelo se despide en el cementerio.

†
NUEVO DESCUBRIMIENTO privilegiado.—El aceite de bellotas que se vende á 6, 12 y 16 rs. bote, contiene la caída del pelo y lo robustece.

Calle de Jardines, núm. 5, tienda. L. Moreno.

IDIOMAS FRANCÉS E INGLÉS.
SISTEMA SAMPOL,
Sintético-analítico de viva voz.

El que suscribe, enseña con toda perfeccion á hablar, escribir, leer y traducir el francés y el inglés con facilidad, prontitud, poco estudio y ningun trabajo, sin hacer conjugaciones y sin necesidad de gramática ni ningun otro libro. El método es tan sencillo y tan natural, que aun á la edad de 70 años puede cualquiera emprender el estudio, seguro de obtener los mas felices resultados. Por lecciones un día sí y otro no; un solo alumno 10 duros mensuales; dos ó mas alumnos en clase, 6 duros cada uno idem, pagos adelantados. Plazuela de la Cruz, núm. 31, cuarto segundo de la derecha. JAMES SAMPOL.

BUENA OCASION.—PROCEDEN-te de empeño se venden dos preciosas camas doradas de pabellon y corona, en la mitad de su precio: son á propósito para la grandeza y personas de gusto. Tambien hay de hierro de las llamadas de libro, de todos tamaños y precios cómodos, Montera, núm. 21, cuarto segundo, casa de préstamos.

GRANDES BOVEDAS A PROPOSICION para almacenes de vinos, generos ó efectos, aunque sean de gran valor, por la seguridad que ofrecen, se alquilan dos espaciosas en la casa calle de Torija, número 14. El portero dará razon.

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN D. Joaquin Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables, como la parálisis, epilepsia, neuralgias, etc. Recibe todos los dias en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal. De doce á cuatro.

JACA SEVILLANA DE MONTAR, perfectamente sana y amaestrada. Calle de las Urosas, núm. 10, cuadra. Para su ajuste San Gregorio, 7, segundo izquierda.

POR MEDIO DEL FRANCÉS O DEL español y sin gramáticas ni diccionarios, se enseña el italiano castizo. A los que, despues de 20 lecciones consecutivas no sepan leerlo, escribirlo, traducirlo y hablarlo medianamente, se devolverán los honorarios.—Abogado Luis de Berthelley, Leones, 4, principal.

CONMIGO NO HAY COMPETENCIA.—Se regala un tintero, un cortaplumas, y se timbra el papel al que compran 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala y canto dorado, 24 plumas, 2 lapiceros, lacre, obleas, polvos, tinta, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. ¡¡¡Todo á 16 reales!!! Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería. Madrid.

†
EL EXCMO. E ILMO. SEÑOR
D. SATURNINO CALDERON COLLANTES

condecorado con las grandes cruces de Carlos III é Isabel la Católica, gran cordon de la Legion de honor de Francia, gran cruz de Pio IX y otras varias extranjeras, antiguo magistrado, ministro que fué de la Gobernacion, de Instruccion y Obras Públicas, de Estado y senador del Reino, etc., etc., ha fallecido en París á las ocho y cuarto de la noche del día 9 del actual.

Sus hijos, hermanos, hijas políticas, hermana política, nieto, sobrinos, primos y demas parientes de dicho señor (Q. D. H.), ruegan á los amigos que por un olvido involuntario no hayan recibido pa-peleta de invitacion, se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la misa de cuerpo presente y funeral que se ha de celebrar en la iglesia parroquial de San Ginés el lunes 17 del corriente á las diez de su mañana, y á la conduccion del cadáver desde dicha iglesia al cementerio de la Sacramental de San Martin, en lo cual recibirán especial favor.

El duelo se despide en el cementerio.—Se suplica el coche.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.

Presidente: Excmo. señor conde del Asalto y marqués de Ceballos, propietario. Vicepresidente: D. Antonio Aparisi y Guijarro, diputado á Cortes y propietario. Secretario: D. José de Córdova, propietario. Director general: D. Federico de Salido y Baidés, propietario. Director adjunto: D. José Mur y Vilanova, abogado y propietario. Capital ingresado: rs. vn. 23.934.781'48.

Esta compañía es la única en su clase que escluye terminantemente de sus estatutos toda operacion basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material positiva; intervienen en las operaciones los consejeros; liquidacion mensual; admite imposiciones desde 10 rs.; beneficio abonado por término medio, 74 céntimos por 100 al mes, que equivale al 9'38 al año.

Direccion general: Espoz y Mina, 15 (parte nueva.)

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión Zuloaga.

el drama. Presentia catástrofes de que los otros se reían...; eran su presa y la aguardaba.

A la una de la mañana Mr. Roland y Mr. Schwartz de la prefectura se reunieron en el hueco de una ventana.

—Parece, dijo con acento burlesco el comisario, que esta noche van á probarnos que durante diez y siete años hemos estado durmiendo.

El magistrado repuso gravemente: —Así parece.

En aquel momento un hombre á quien ni uno ni otro conocian, se acercó y les dijo en voz baja:

—Estad prevenidos: la señal será ¡a justicia es infalible!

Los dos se estremecieron, y el carmin tiñó la mejilla del magistrado.

El desconocido habia saludado de nuevo con fria atencion y se habia confundido entre la multitud. Mr. Roland y Mr. de Schwartz cambiaron una mirada y se perdieron tambien entre los demas convidados.

IX.

Amor espiatorio.

Nuestro héroe Miguel hubiera estado preocupado si Edmunda Lever, radiante de ventura, no le hubiera envuelto en las redes de su alegría. Ya hemos dicho en otra ocasion que sabia sonreír, y aquella noche hubiera dicho cualquiera que sus hermosos ojos nunca habian llorado.

Retenia á su lado á Miguel que tenia la conciencia de su inutilidad en aquellas difíciles horas, lo cual despertaba su indignacion, y procuraba poniendo en juego todos sus encantos hacerle olvidar el tiempo que trascurre.

Mientras él parecia olvidado de todo, todo el mundo se ocupaba de él. No sabemos si las indiscreciones de Dornegue habrian pasado de la antecala al salon, ó si debian atribuirse á otro origen los rumores que corrian; pero es lo cierto que todo el mundo buscaba parecido del baron de Schwartz en la juvenil hermosura de Miguel. No habia duda: el parecido saltaba á la vista, como vulgarmente se dice, y hasta los mas desconfiados encontraban aire de familia entre los dos.

Aquel joven era hijo de un pecadillo de la juventud del baron, y por eso habia tenido prodigalidades estrañas; por

eso habia vivido como de la familia en la casa del baron, y hasta su espulsion de ella tenia carácter de castigo paternal: ademas la baronesa, como madre de una hija única, habia trabajado en contra suya, y al hacerlo estuvo en su derecho.

Ya comprendéis que Paris no cree lo inverosímil cuando aducia tantas razones.

Paris todo lo ve y de todo se ocupa á un tiempo.

—Me concederéis al menos, marquesa, decia en un grupo un convidado á una dama, que el prefecto de policia no ha venido á humo de paja.

—Cierto; ha venido como todo el mundo, ¡como nosotros!

—La bomba estallará, no lo dudeis! Gaillardbois me ha dicho que un tal Mr. Lecoq de la Perriere ejercia sortilegios... ¡Yo me entiendo!

—¿Es hechicero?

—Lo cierto es que en Paris habia hoy cincuenta mil bocas que decian á la par: ¡Los Hábitos Negros!

—El mensajero de esta tarde se burla de esas fábulas.

—Entonces razon mas: cuando el gobierno niega...

—Apuesto á que ese Lecoq entra en el gabinete.

—¿Con qué pretesto?

—Con el de que el baron doblará el dote prometido con tal de tener por yerno á un príncipe.

—¡Volvemos á la invencion del rey Luis XVII!

—¿Y si el baile fuese precisamente dado por ese hijo de San Luis? Ved; ahora le presentan con toda ceremonia á la baronesa de Schwartz.

—¡Está hermosa como nunca la baronesa!

—Parece que hay cierta inteligencia entre ella y ese Lecoq.

—Y ved, el... duque de Borbon invita solemnemente á la hija del baron.

—¡Solemnemente!

—¿Quién habrá descubierto ese perfil?

—Si toda esa invencion de los Hábitos Negros fuese una conspiracion á la italiana...

—Mr. Lecoq acaba de hablar bajo á la baronesa que ha palidecido.

—Mi opinion, decia entre tanto monsieur de Tourangeau á quien ya hemos visto de compañero de viaje de madama Blot, á ésta que se tomaba el sexto sor-

bete, es que siempre es provechoso un hombre tan rico establecido en el pais.

Mme. Blot replicó en tono misterioso: —¿Sabéis lo que se dice? Que la sala está llena de policia... mi pobre Blot los presentia á un cuarto de legua! Dienen que el asesino de esa condesa Corona está en el baile.

El que hemos designado con el nombre del desconocido, salió en este momento del salon con precipitacion: el marqués de Gaillardbois se quedó, pero estaba visiblemente inquieto.

Al terminar la orquesta el último acorde de un rigodon, una voz lejana, pero muy distinta, entró por las ventanas abiertas, pronuciando ese pregon que causa el entusiasmo de los niños:

—¡Linterna mágica! Cosa nunca vista.

—¿Dónde está ese Mr. Lecoq? dijo poco despues la marquesa.

—Ha desaparecido... y el prefecto de policia tambien.

—¿Habrà algo, en efecto?

—La baronesa, sin embargo, tenia sonrisas tan tranquilas y seductoras!

El baron parecia tan satisfecho por el honor que le proporcionaban sus convidados y por la esplendidez de la fiesta!

En este momento la persona que habia hablado bajo á Mr. Roland y al jefe de division en la prefectura, se acercó á la baronesa y la saludó. La baronesa habia inclinado aquella noche su cabeza ante muchos concurrentes desconocidos.

Este, antes de levantar la suya, dejó caer estas frases:

—El que sabéis os espera en vuestro cuarto.

La baronesa no dejó de sonreír; pero un círculo morado rodeó sus ojos.

El mensajero pasó: levantose ella á los pocos instantes, y tomó el brazo de Miguel que le preguntó alarmado:

—¿Qué tenéis, madre mia?

El brazo de su madre está frio como el hierro.

De lejos el baron les vió alejarse.

En la pieza inmediata la baronesa despidió á su hijo diciéndole:

—Volveré.

Y como él insistiese en saber la causa de su turbacion, añadió:

—Vuelve al lado de Edmunda: ¡lo exijo!

Y tomó, serena en apariencia, la escalera que conducia á las habitaciones de familia.

Su corazon parecia querer saltar del pecho y se preguntaba desvariando como

una niña al dirigirse á su primera cita de amor:

—¡Me llamará Julia!

Imposible seria analizar la angustia dolorosa, ó la febril esperanza que se escondía bajo la sonrisa de una mujer. Hacía tres horas que Julia sonreía y callaba; Julia que ahogaba gritos en el alma y sollozos en su corazon; Julia resucitada porque en aquel dia habia suprimido diez y siete años de su vida; Julia, joven, ardiente, enamorada, ¡mil veces más enamorada que nunca de su marido!

Tres horas hacia que Julia con auxilio de un esfuerzo supremo, disimulaba una dicha que llegaba hasta la embriaguez, ¡un sufrimiento que se acercaba al martirio!

Desde aquella tarde del mes de junio de 1825 en que habia pronunciado llorando, inclinada por la ventanilla de una diligencia un supremo adios, hora lejana y siempre presente, no habia transcurrido una siquiera sin que evocase su recuerdo, y ¡cuántas veces despierta ó soñando habia creído oír estremecida por la fiebre, estas frases imposibles!

—Está ahí; os espera.

—Andrés! El hombre á quien amaba, el hombre á quien se acusaba no haber amado bastantel!

Comprendo que todos la habrán juzgado ya severamente, y sin apelacion, pero tambien juzgaron del mismo modo los jueces de Caen, y no juzgaron con acierto.

Todos habran dicho: lo que le faltó á Julia de valor le sobró de debilidad y egoismo.

Yo responderé: es verdad, pero no la condenéis.

El tribunal de Caen se engañó: tambien podria engañarnos.

Habia sido lenta en su desarrollo la belleza de aquel rostro, y del mismo modo el alma habia nacido tarde en aquel cuerpo en cuya formacion Dios empleó mucho tiempo para formar una obra perfecta. No la condenéis: el alma nació por fin, un alma ardiente, generosa, heroica.

Guardaba en ella las mas delicadas fibras de la pasion y del sentimiento semejante á esas cuerdas que el genio hace cantar ó gemir; un amor franco, resuelto, sin límites, santificado por el martirio, un amor joven, enérgico y casto como el de una virgen.

Los dias pasados no se cuentan: ved la niña otra vez preguntándose con agitación candorosa:

—¿Me llamará Julia?